

Dicen que falta a ayuntamientos transparencia para préstamos

Acaparan créditos sólo 10 municipios

Concentran diez ayuntamientos 31.5% de 47 mil mdp del financiamiento

GONZALO SOTO

De los 2 mil 445 municipios que hay en México, sólo unos cuantos tienen acceso a financiamiento de la banca comercial y de desarrollo para realizar proyectos que beneficien su desarrollo.

Al cierre del primer semestre del año, diez ayuntamientos del País tenían 31.5 por ciento de los 47 mil 246 millones otorgados a municipios por banca comercial y de desarrollo, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Entre ellos destacan Tijuana, Guadalajara, Monterrey, León, Hermosillo, Benito Juárez (Cancún) y Mexicali, como los ayuntamientos que más acceso han tenido a los créditos otorgados por instituciones privadas y la banca de desarrollo federal.

Otros municipios como Naucalpan, Ecatepec, Tlalnepantla y Atizapán, en el Esta-

do de México, o el municipio de Puebla, han logrado obtener créditos que otras zonas en sus entidades escasean.

Los municipios en los que están establecidas las capitales de los estados suelen ser las que más acceso al crédito tienen, mientras que el resto batalla con recursos propios.

Por ejemplo, de los 206 millones de pesos que deben los ayuntamientos de Yucatán, 131 millones son del ayuntamiento de Mérida, otros 28.2 millones del de Valladolid y la gran mayoría están en ceros y con pocas posibilidades de acceso a financiamiento cómodo.

Algo similar ocurre en San Luis Potosí, en donde el municipio del mismo nombre mantiene 457 millones de los 595 millones de deuda local registrada al cierre del primer semestre, mientras que el 90 por ciento de los ayuntamientos de la entidad no tienen acceso a créditos.

Aunque el endeudamiento excesivo es nocivo para las finanzas públicas, la falta de créditos impide a los gobiernos realizar obras públicas que beneficien a su población

Los más endeudados

Tan sólo diez ayuntamientos en México concentran más de 30 por ciento del total de la deuda municipal.

MUNICIPIOS MÁS ENDEUDADOS DE MÉXICO

(Millones de pesos, saldo al cierre de junio 2016)

Tijuana, Baja California	2,671.5
Guadalajara, Jalisco	2,225.1
Monterrey, Nuevo León	1,908.4
León, Guanajuato	1,372.0
Hermosillo, Sonora	1,368.9
Benito Juárez, Quintana Roo	1,229.0
Mexicali, Baja California	1,109.5
Zapopan, Jalisco	1,069.0
Nuevo Laredo, Tamaulipas	961.5
Tonalá, Jalisco	959.1

Fuente: SHCP

y el desarrollo local.

Daniela Brandazza, directora de calificaciones subsoberanas de Standard & Poor's, señaló que no existe en los municipios una cultura de crédito y transparencia que les permita acceder a más financiamiento.

“El crédito está concentrado porque sólo unos cuantos han desarrollado cierta institucionalidad para demostrar que son susceptibles de crédito.

“Con casi 2 mil 500 municipios en México, menos de 150 están calificados, un porcentaje muy bajo que han mostrado una foto de cuánta capacidad y voluntad de pago tienen”, detalló.

“No es que no exista el financiamiento, sino que debe ir acompañada de una institucionalidad crediticia, los ayuntamientos deben dar a conocer sus credenciales financieras para ver si pueden con el crédito”, apuntó.